



Segundo robo a joyería de Santa María en últimas dos semanas

Lilianeth es una vecina y dueña de la joyería 'Sylver Stoy' en pleno centro de Santa María y, lamentablemente, ha sido víctima de la delincuencia en dos ocasiones en las úl-

• Avalúo de más de \$1.500.000.-

timas dos semanas. Es decir, ha sufrido robos a su local comercial, primero comenzando el mes de agosto y el último, solo la semana pa-

sada. En su relato a **Diario El Trabajo**, la comerciante explicó que la primera vez se trató de un 'robo de hormiga',

sin que se diera cuenta, donde una pareja visitó la joyería en repetidas ocasiones, con la excusa de arreglar una joyas; fue en esos intervalos de tiempo que le robaban especies de los paños mostradores.

«Yo no me daba cuenta y veía que en los paños faltaban la mitad de las cosas, paños donde se exhiben las cosas; esa fue la primera. Entonces, después vinieron, llamaron por teléfono y les dije que no se aparecieran más por mi joyería, porque me habían robado. Conversé con Carabineros y no volvieron más, eso fue como hace dos semanas.

«Y antes de ayer (semana última) me habló por teléfono un tipo, que ahora sé que le dicen el 'Doce Pollos', que quería arreglar una cadena. Después vino en la tarde a ver una para su hijo; de hecho, me mostró la foto de él e iba a volver antes del cierre... yo cerraba a las 19:30. En ese momento, como que le mandaba fotos a la pareja o señora, supuestamente qué cadena quería para el niño... hacía toda esa parafernalia, show, pero resulta que le estaba avisando al otro al compañero delincuente que estaba listo, que entrara a robar. Sale el tipo, entra el otro encauchado con un bolso y empieza a echar paños adentro; paños como te digo, son los exhibidores de las joyas. Se demoraron no más de cinco, seis segundos y salieron arrancando, como se ve en el video», detalló.

En esta línea, y respecto al último robo que sufrió su local comercial, la vecina precisó que «acá los reconocieron al tiro, porque son conocidos de acá. En-



El sujeto en la imagen distrajo a la dueña, para que otro delincuente ingresara a robar.

tonces, de ahí llegó Carabineros, quienes también lo ubicaban que era el 'Doce Pollos', vive en tal parte... qué sé yo. De ahí empezó todo el resto de Carabineros, tomar declaraciones, es conocido acá, así es que ese es como el resumen de lo que pasó».

- ¿El perjuicio económico tuyo?

- Mira, con el hurto y el robo, sobre el \$1.500.000 debe haber sido.

- Si pudiera detallar lo que se robaron

- Paños con cadenas, aros, tomando en cuenta que uno trae sobre 30 aros. Pulseras que tienen un valor sobre los 30 mil pesos, cadenas de 80 mil pesos, de 40, 60 y tantos.

- ¿Con qué sensación te quedas? Porque para ti es un tremendo perjuicio económico

- Obviamente, pero me da mucha más pena, tristeza, que en vez de cuidar el comercio; acá no hay más joyerías, es muy reducido, no tienes mall, boutique; bueno, hay uno que otro local de ropa, pero deberían cuidar y potenciar el comercio. Yo pago paciente y la pago en el municipio de acá, entonces es un tema económico para el munici-

pio, de la comunidad... hay que cuidar eso, pero no lo tienen. Ese es mi pensamiento, más allá del robo obviamente, más allá del perjuicio económico, un daño tremendo, porque son cosas que tú no las recuperas, son de fácil reducción.

- ¿Algunas características que tengan las joyas, en una de esas puede aparecer alguna? ¿Dónde te pueden ubicar para decirte 'las andaban vendiendo'?

- Mira, ¿sabes qué? No quiero desgastarme en eso, las joyas, las cadenas son como estándar, las pulseras son más llamativas porque no las venden en cualquier lado... son hechas a mano en piedras y cristales. Pero más allá de eso, no me quiero desgastar, solo que la policía, la comunidad se haga parte de esto y que Carabineros actúe en el momento y no tanto protocolo. Toman la denuncia, subirla a la fiscalía y si es que el fiscal quiere mandar a alguien a averiguar, ir a buscar a los tipos; o sea, es una burocracia tremenda. Aquí se les dijo quién era o dónde vivían más menos... no sé si Carabineros habrá ido al domicilio del tipo, que es bien conocido.